
Compte rendu de la réunion de la section volailles 
de l’Entente européenne

Vendredi 19 mai 2023
Sofia (Bulgarie)

1 - Mot de bienvenue
Le président Andy Verelst salue et remercie les membres présents.
La plupart des participants maitrisent l’anglais (quelques-uns le français et 1 seul l’allemand), la
réunion se déroule donc en anglais.
Un problème se pose : pour certains pays, la liste des personnes responsables n’est pas à jour.
Andy transmet à chaque pays une liste qui doit être vérifiée et remise ensuite à la secrétaire de
l’EE.
Une minute de silence est observée à la mémoire d’Andreas Gruber (Autriche), notre collègue trop
tôt disparu (54 ans).

2 - Liste de présence
Sont présentes 30 personnes représentant 21 pays : Allemagne, Autriche, Belgique, Bosnie-Her-
zégovine, Bulgarie, Croatie, Danemark, Espagne, Estonie, France, Italie, Kosovo, Luxembourg,
Macédoine du Nord, Pays-Bas, Roumanie, Serbie, Slovaquie, Suisse, Tchéquie, Turquie.
Un rapide tour de table est fait au cours duquel chacun se présente.

3 - Compte rendu de la réunion de la section à Konjic (Bosnie-Herzégovine) le 27 mai 2022
Ce compte rendu ne fait l’objet de remarques, il est donc approuvé.

Une vue des participants
Photo : Urs Lochmann



4 - Comptes rendus des réunions 2023 du présidium
Depuis la précédente assemblée générale de l’EE, il y a eu 5 réunions du présidium : 15 juin 2022
(en ligne), 5 octobre 2022 (en ligne), 4 février 2023 (à Sofia), 21 mars 2023 (en ligne) et 18 mai
2023 (à Sofia).
À l’ordre du jour :
- admission de nouveaux membres, pour la section volailles : Kosovo et Saint-Marin. Leur dossier
est complet mais il ne seront acceptés à l’EE si leurs représentants sont présents à l’assemblée
générale de demain.
- préparation du congrès de Sofia.
- exposition européenne de Prague. Il y aura seulement des lapins et des cobayes. La participa-
tion des volailles aux expositions européennes devient plus compliquées pour les pays de l’UE et
impossible pour les pays tiers.
- règlements des expositions européennes.
- futur de l’EE. Quel avenir pour l’EE s’il n’y a plus d’expositions européennes ? Elles sont de plus
en plus difficiles à organiser. Les causes : sanitaires, règlementations et risques financiers.
Andy avait proposé au présidium de réduire les dépenses du présidium (réunions en ligne, réduc-
tion du nombre de membres..) et des expositions européennes (frais de jugement, repas, etc.).
Cela avait accepté dans un premier temps par le présidium puis ensuite refusé.
Willy Littau, le trésorier, ne se montre pas aussi pessimiste : la situation financière de l’EE est
saine et l’exercice 2022, sans exposition européenne et sans sponsors, est positif.
Andy sollicitera notre avis à ce sujet (voir point 13).

,

5 - Informations de la commission bien-être
Les membres de la commission se sont réunis plusieurs fois en ligne.
Principaux sujets évoqués :
- règlementations des expositions,
- influenza aviaire,
- vaccins, etc.

6 - Expositions européennes de races
Expositions déjà prévues :
- 28-29 octobre 2023 : Bussy-Lettrée (F) : Houdan, Faverolles, Mantes.
- Octobre 2023 : Schäbisch Gmund Bettringen (D) : Rhénane.
Nouvelles demandes :
- Octobre 2023 : Mulhouse (F) : Tourterelles, Orpington.
- Novembre 2023 : Jerez de la Frontera (E) : Poule des Asturies, Castillane, Utrerana.
- Novembre 2024 : Fagaras (RO) : Brahma, Cochin.

7 - Standard européen
Le problème est toujours le même : il y a un besoin de bonnes photos. D’un coq et d’une poule, de
profil, éventuement de diverses variétés.

8 - Élection du secrétaire de la section
Seul candidat, Klaas Van der Hoek est réélu.

Jeannine Jehl, la secrétaire de l’EE et Gion Gros, le président, viennent nous rendre visite.
Gion nous encourage à tenir bon dans ces moments difficiles et demande à chacun de lutter
contre les règlementations qui entravent nos activités. Et il nous souhaite bonne continuation.
Jeannine nous redit qu’il est nécessaire de tenir à jour les données (surtout l’adresse email)
des responsables de chaque fédération.



9 - Comptes rendus du président de la commission des standards, Urs Lochmann
Les comptes rendus de mars (Wittgenthal, Allemagne) et mai (Sofia, Bulgarie) 2023 ont déjà été
publiés par ailleurs.
La région sud-est de l’Europe n’a plus de représentant à la commission des standards. Sonja Car-
ter est proposée : acceptation de la section.

10 - Réunion des juges en Serbie (septembre 2023)
Le représentant de Serbie présente cette réunion qui se tiendra à l’hôtel Hill de Jagodina. Il y a 2
aéroports possibles : Belgrade et Nis. Le prix : 220 euros en chambre double et 260 euros en
chambre simple par participant. Inscriptions pour le 15 juillet. Tous les renseignements seront mis
sur le site de l’EE.

11 - Prochaines réunions des juges en septembre
Pour 2024, il n’y a pas de propositions actuellement. Rappels : il faut être précis dans les proposi-
tions, la réunion doit se tenir dans un lieu proche d’un aéroport et le prix du séjour doit être raison-
nable.
Pour 2024, éventuellement : Tchéquie (près de Prague ou Vienne), Macédoine du Nord, Espagne.
Pour 2025 : peut-être Bosnie-Herzégovine.
Pas de décisions pour l’instant, sans connaitre les conditions précises.

12 - Ordre du jour de l’assemblée générale du lendemain
Parmli les points :
- le président Gion Gros se représente pour 2 ans,
- il y a un candidat au poste de trésorier,
- des nouveaux membres pourront être admis : Kosovo, Saint-Marin,
- les cas de la Croatie et le la Roumanie seront examinés (il y a des divisions dans ces pays).

13 - Débat ouvert l’avenir de l’EE
Quelques délégués des autres sections sont venus nous rejoindre pour ce débat.
La situation de l’EE est difficile en raison de l’absence d’expositions européennes, de l’influenza
aviaire, de la covid-19 et des règlementations et Andy Verelst souhaite connaitre notre avis à ce
sujet.
Le trésorier Willy Littau précise que le bilan de l’année 2022 est positif malgré l’absence de spon-
sors et d’exposition EE.
Diverses suggestions sont émises :
* Des idées pour favoriser les expositions EE : 
- La situation financière de l’EE est encore bonne, on pourrait peut-être utiliser une partie des
fonds pour faciliter une exposition EE.
- La taxe de 1 euro par cage se justifie-t-elle encore ?  
* Des idées pour économiser de l’argent :
- Faire le plus possible de réunions en ligne pour le présidium (W. Littau précise que cela se fait
déjà).
- Faire les réunions de formation pendant les expositions EE.
- Réduire la durée des congrès de l’ascension, afin d’alléger la charge financière de certaines fé-
dérations (l’assistance semble partagée sur ce point).
Andy indique que de nouveaux pays souhaitent former des juges, nous n’avons pas le budget
pour les aider.
Un délégué pose une question : Qui pense que l’avenir de l’EE est compromis s’il n’y a pas d’ex-
position EE dans les 3 ans ? La grande majorité de l’assemblée le pense.
Urs Lochmann pense que dans chaque pays il y a la nécessité de maintenir déjà une exposition
nationale.



De tous ces débats, émergent 2 propositions :
- la création d’une commission inter-sections pour étudier ces propositions.
- la présentation à une assemblée générale de l’EE d’une synthèse des propositions.

14 - Propositions et souhaits
Rien à signaler.

15 - Questions diverses
Rien

L’ordre du jour étant épuisé, le président Andy Verelst remercie les membres présents et clôt la
séance.

Jean-Claude Périquet, représentant volailles de la France à l’EE 


